

DIEGO MORENO RODRÍGUEZ ALCALÁ

Es abogado, docente e investigador, con más de 20 años de trayectoria en la academia, en la función pública internacional y en el ejercicio de la profesión. Realizó sus estudios de especialización en derecho constitucional y derechos fundamentales en la Universidad de Columbia de la ciudad de Nueva York y en la Universidad de Salamanca, España.

Fue Presidente del Instituto Paraguayo de Derecho Constitucional (2019-2022).

Conferencias y charlas

Ha impartido charlas y conferencias sobre temas de su especialidad en distintos foros internacionales, entre los que destacan la Organización de los Estados Americanos, la Organización de las Naciones Unidas con sede en Ginebra, Suiza, el Instituto Internacional de Derecho Humanitario en Sanremo, Italia, y en varios países de las Américas. También ha sido invitado a congresos y charlas en calidad de expositor en distintos países (Argentina, México, Perú y otros).

Cursos de especialización

Ha realizado varios cursos de formación continua y especialización en temas relativos al derecho internacional de los refugiados (2008, 2011), desplazados internos (2010), derecho internacional humanitario (2007) y otros en el ámbito de la OEA, del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, el Comité Internacional de la Cruz Roja y de otros organismos internacionales.

Becas, premios y distinciones

Obtuvo el Diploma de Honor otorgado por la Facultad de Ciencias Jurídicas y Diplomáticas, Universidad Católica de Asunción, Paraguay, por haber obtenido un promedio general sobresaliente a lo largo de la carrera (1999).

Fue Becario Fulbright del gobierno de los EE.UU., del Programa para Jóvenes Investigadores (LASPAU) (2000-1).

Ganó una beca del Banco Santander Central Hispano para realizar estudios de doctorado en la Universidad de Salamanca, España (2002-5).

Obtuvo el primer premio en el concurso de monografías para jóvenes constitucionalistas organizado por la Revista Teoría y Realidad Constitucional de España (2005).

Ganó el concurso de monografías organizado por la Revista Jurídica del Centro de Estudiantes de Derecho de la Universidad Católica de Asunción (1997).

Otras actividades

Es árbitro del Centro de Arbitraje y Mediación del Paraguay (2018-presente), Miembro del Colegio de Abogados del Paraguay

en J.A. Amaya y L. Mezzetti (coords.), *Democracia, presidencialismo y populismo en Latinoamérica*, Astrea, Buenos Aires, 2022.

y N. González Martín (eds.), *Emergencia sanitaria por Covid-19: Derecho constitucional comparado*, Universidad Nacional Autónoma de México, Ciudad de México, 2020.

Revista Jurídica La Ley Paraguaya, Feb 2020.

AA.VV., *Temas actuales de Derecho Administrativo-Económico*, Banco Central del Paraguay, Asunción, 2019.

Revista Jurídica La Ley Paraguaya, Ago 2019.

Comentario a la Constitución. Homenaje al 25 aniversario, Corte Suprema de Justicia, Asunción, 2018.

Derecho Privado Paraguayo, T. II, La Ley, Asunción, 2018.

Revista Jurídica del Centro de Estudiantes de Derecho de la Universidad Católica, 2016.

-institucional: algunos desafíos para los sistemas
Revista da Advocacia-Geral da União, Brasil, 2014.

Cuadernos de la Fundación Manuel Giménez Abad, Madrid, v. 1, 2011.

Derechos humanos y orden constitucional en Iberoamérica, Civitas, Pamplona, 2011.

Control judicial de la ley y derechos fundamentales. Una perspectiva crítica, Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, Madrid, 2011.

Convención Interamericana Contra el Racismo y Toda Forma de Discriminación e *Jornadas de Derecho Internacional 2008/2010*, Departamento de Derecho Internacional, OEA, Washington, DC, 2010.

Estándares de Protección de Afrodescendientes en el Sistema Interamericano, coeditado con D. Negro y R. Rojas, Departamento de Derecho Internacional, OEA, Washington, 2010.

XXXVI Curso de Derecho Internacional (2009), Departamento de Derecho Internacional, OEA, Washington, DC, 2009.

General, Washington, D.C. (ACNUR/RefWorld), 2008.

, *Teoría y Realidad Constitucional*, Madrid, 2º semestre, 2005.

Revista Jurídica del Centro de Estudiantes de Derecho de la Universidad Católica, Asunción, 2004.